

Región inspiró a escritores de terror

Valparaíso vive entre las sombras

► **H.P. Lovecraft** y Edgar Allan Poe se habrían basado en ciertas aventuras reales para crear relatos y novelas clásicas.

JOSÉ OSSANDÓN

"El carguero Vigilant de la compañía Morrison, procedente de Valparaíso, arribó esta mañana a su puerto de amarrar en Darling Harbour remolcando al yate Alert de Dunedin N.Z. con serias averías, pero dotado aún de un poderoso armamento. El yate fue avistado el 12 de abril a los 34° 21' de latitud sur, y a los 152° 17' longitud oeste, con un muerto y un sobreviviente a bordo...". Este es un fragmento del libro de relatos del escritor de terror Howard Phillips Lovecraft "El llamado Cthulhu".

Valparaíso en una obra clásica del horror? El autor de la novela "En las montañas de la locura", nacido en EUU en 1890, solía recopilar muchas historias de náufragos, quienes no dudaban en relatar aventuras sobre zonas inhóspitas, (como la capital de la V Región, Isla de Pascua y Juan Fernández) que muchos desconocían.

El investigador español Rafael Llopis descubrió que el carguero Vigilant existió y que Lovecraft se habría inspirado en él para escribir "El llamado de Cthulhu". Cuenta la historia que al arribar Johansen en el puerto de Darling Harbour

(Australia), rescatado por el Vigilant de Valparaíso, éste se negó a explicar cómo los otros siete supervivientes habían encontrado la muerte por su estada en el extraño islote. Pero el que portara en sus manos un terrorífico ídolo de piedra, más el contenido de su maletín, llevaron a H.P. Lovecraft en 1926 a imaginar que lo que habían encontrado frente a las costas de Chile no era otra cosa que la mitica R'lyeh, el lugar donde descansa el Gran Cthulhu, el más importante de los monstruos del panteón lovecraftiano.

ARTHUR GORDON PYM

En noviembre de 1820 el ballenero Essex del puerto de Nantucket se encontró al sur de las Galápagos con un importante banco de cachalotes. Cuando los arpones se dispusieron a dar cuenta del mismo, un enorme ejemplar se separó del grupo y dando la vuelta arremetió contra el navío, al que tras dos feroces embestidas hizó naufragar.

Los sobrevivientes emularon sus botes hacia la costa pasando todo tipo de penurias, incluido el cannibalismo, hasta que tres meses más tarde fueron rescatados, como Sel-



MAESTRO DEL MISTERIO.— H.P. Lovecraft ('El color que cayó del cielo') fue seducido por las historias de náufragos que habían pasado por Valparaíso.

dounidense, famoso por su relato "Los crímenes de la Rue Morgue") tuvo a la vista este relato cuando en 1837 publicara su más famosa novela: "Arthur Gordon Pym". "La narración de Arthur Gordon Pym" comprende los detalles de

Mocha Dick

Moby Dick o Mocha Dick: En mayo de 1839 el Knickerbocker Magazine de Nueva York publicó un artículo firmado por un tal Jeremiah Reynolds titulado "Mocha Dick o la Ballena Blanca del Pacífico". El reportaje contaba la historia de un gigantesco cachalote albino que había sido avistado por vez primera en 1810, cerca de la Isla Mocha, en la actual Octava Región chilena, y que se caracterizaba por una inusual furia contra los barcos balleneros. Se cuenta que durante su existencia Mocha Dick habría librado unas 100 batallas contra arponeros de todas las banderas, matando una treintena de personas. Herman Melville se inspiró en el nombre del cachalote blanco chileno para dar vida a la inmortal Moby Dick en 1851.

un motín y la atroz carnicería del bergantín norteamericano "Crimpus" en su travesía a los Mares del Sur (1827). Con un relato de la reconquistada por los supervivientes, su naufragio y los horribles sufrimientos posteriores.

Valparaíso vive entre las sombras [artículo] José Ossandón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ossandón, José, 1978-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Valparaíso vive entre las sombras [artículo] José Ossandón. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile